

— D'où vient ce bruit étrange ? dit le chevalier au capitaine en prêtant une oreille attentive.

— C'est la fameuse cataracte de Niagara, la plus merveilleuse qui soit au monde, répondit le capitaine. Elle sert de ligne de démarcation entre les Etats-Unis et le Haut-Canada et, forme en ce lieu un des plus majestueux et des plus effrayants tableaux de la nature.

Le bruit croissant de la chute et l'épais nuage de vapeur allant sens cesse en augmentant annonçaient qu'on n'en était guère éloigné. Lorsqu'on n'en fut plus qu'à une demi-lieue, on aperçut une masse énorme d'écume qui rejaillissait du fleuve et se dessinait de toutes les couleurs du prisme.

— Nous allons jeter l'ancre dans cette petite baie, dit le capitaine, et nous nous rendrons au saut en continuant notre route à pied, car nous ne saurions l'aborder contre le courant.

Tous y consentirent avec empressement. Six rames retombèrent dans les flots d'un seul coup, sans faire jaillir une goutte d'eau, et le canot, cédant à l'impulsion, glissa rapidement. Un instant après, on entra dans une petite baie formée par une échancrure naturelle, et tandis que les matelots emportaient l'embarcation sur leurs épaules jusqu'au lac Erié, le capitaine, le chevalier, le missionnaire et Nélida se dirigèrent vers la cataracte. Nélida donnait le bras au chevalier Louis et se sentait tout heureuse de s'appuyer sur celui qui bientôt devait être son époux.

La rivière Niagara, qui coule du lac Erié dans le lac Ontario ne ressemble à aucune autre rivière du monde. Elle forme un énorme courant d'eau d'un mille environ de largeur à son embouchure et à sa naissance ; seulement elle s'élargit de quinze kilomètres vers le milieu et se divise en deux bras puissants pour former l'île-Grande. Sa longueur est d'environ douze lieues, que cette île divise en deux parties. Pendant la première, elle coule fort tranquillement, presque de niveau avec la contrée plate qu'elle traverse ; ses bords sont mêmes tellement bas que si, par une des causes qui gonflent les autres fleuves, mais qui n'ont aucune influence sur elle, elle venait à s'élever de cinq ou six pieds, les portions adjacentes du Canada supérieur à gauche, de l'Etat de New-York à droite, seraient inondées. Quand, au contraire, elle a dépassé l'île, changeant subitement de niveau, elle roule ses eaux avec fureur au fond d'une vallée dont les versants ressemblent à des murs, car elle paraît avoir été peu à peu creusée dans le roc par l'action séculaire du courant. En beaucoup d'endroits, les deux rives sont à pic, sans le moindre espace entre le parement et les flots, sans le moindre arrondissement à l'angle de leur som-